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【 庁 議 記 録 】

１ 日 時 令和５年９月５日（火）午前８時 58 分～午前 10時 27 分

２ 場 所 市長公室

３ 出席者 市長 教育長 企画財政部長 総務部長

市民生活部長 子ども家庭部長 環境部長 都市建設部長

議会事務局長 教育部長

幹 事 政策室長

４ 欠席者 副市長 福祉保健部長

５ 会議結果

市 長 これより庁議を開催します。審議事項２「狛江市商業振興プランにおける

計画期間の延伸について」の説明をお願いします。

部 長 狛江市商業振興プランは、時代に即した市内の商業振興施策の展開を図る

ことを目的に策定し、現行の計画期間は平成 31 年度から令和５年度までの

５年間となっています。本プランは、総合基本計画を上位計画としており、

第４次基本構想に基づく前期基本計画の計画の期間が令和２年度から６年

度までの５年間であることから、それぞれの計画期間を一致させることによ

って、今後上位計画との整合性を図りながら施策を推進していくため、本プ

ランの計画期間を１年延伸したいと考えています。併せて、本プランを推進

するための狛江市商業振興プラン実施計画についても令和６年度まで計画

期間を延伸します。庁議において了承いただければ、市ホームページで周知

するとともに、議会にも報告します。

市 長 特に意見等なければ、計画期間を延伸することに決定します。

次に、報告事項１「令和５年度自治・市民功労表彰について」を報告して

ください。

部 長 狛江市表彰条例に基づく表彰者は、資料のとおりです。ただし、辞退され

る方がいる可能性もあるため、表彰者については変更となる場合があります。

なお、表彰式については 10 月２日午前 10 時 00 分から、特別会議室で行

うため、市長・副市長・教育長・議会事務局長及び各部長の出席をお願いし

ます。

市 長 続いて、報告事項２「狛江市名誉市民小池邦夫氏の御逝去について」を報

告してください。

部 長 小池邦夫氏は、絵手紙の創始者として市内外で精力的に活動し、狛江市の

文化発展とまちおこしに多大な貢献をされたことから、令和２年に狛江市で
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はじめて名誉市民の称号をお贈りしました。その後も、「絵手紙発祥の地－

狛江」事業を中心に狛江市の文化発展に貢献を頂くとともに、令和３年には、

絵手紙を通じた文化芸術の振興に多大な貢献をされたことから文化庁長官

賞も受賞される等、活躍されていましたが、誠に残念ながら８月 31日に 82

歳で永眠されました。通夜及び告別式は、御遺族の意向により近親者のみで

執り行われるとのことですが、９月６日の告別式には、市を代表して市長が

参列し弔辞を述べて頂きます。また、同日は弔意を表するため市役所に掲揚

している市旗を半旗とする予定です。

改めて、これまでの小池氏の貢献に対して深く感謝するとともに、謹んで

哀悼の意を表したいと思います。

市 長 続いて、報告事項３「令和５年度狛江市職員の勤続表彰について」を報告

してください。

部 長 勤続表彰は、職員として満 20 年以上在職し、誠実勤勉に職務に精励した

者を対象者としており、令和５年度は、資料のとおり 11 人を表彰します。

表彰式については、10 月２日午前９時から特別会議室で開催するため、市

長、副市長、教育長、議会事務局長及び各部長の出席をお願いします。

市 長 続いて、報告事項４「令和５年度住民税非課税世帯に対する臨時特別給付

金の対象拡大等について」を報告してください。

部 長 本給付金は、電力・ガス・食料品等の価格高騰による負担増を踏まえ、特

に家計への影響が大きい住民税非課税世帯に対する臨時的な措置として給

付金を支給していますが、新たに住民税均等割のみ課税の世帯を新たに対象

として拡大するものです。新たに対象となる世帯は、約 900 世帯の見込みで

す。当初、申請受付期日は８月 31 日までとしていましたが、対象拡大に伴

い、12 月 15 日まで受付期間を延長します。これに伴い、執務室としている

502 会議室について、令和６年３月末まで使用延長することなるため、理解・

協力のほどお願いします。

なお、現在開設しているナビダイヤルを当面は継続しますが、今後予定さ

れている光電話回線の乗り換えを踏まえて調整しているところです。今後の

大まかなスケジュールとして、広報こまえ９月 15 日号等で周知し、９月下

旬に対象拡大に該当する対象世帯へ関係書類を発送します。１回目の支給は

11 月 15 日、以降毎月支給し、12月 15 日の受付終了後、令和６年２月 15 日

に最終支給を予定しています。

市 長 続いて、報告事項５「専決処分の報告について」を報告してください。

部 長 訴えの提起について、専決処分を行いました。令和５年度より学校給食費

長期滞納分について支払督促申立を行っており、令和２年度及び３年度の学

校給食費未納分について、債務者１人に対する７月 21 日付け支払督促申立
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書及び８月 16 日付け仮執行宣言付支払督促申立書を、立川簡易裁判所へ提

出しました。その後、立川裁判所より８月 25 日付け文書にて、当該債務者

から督促異議申立があったとの通知がありました。民事訴訟法第 395 条に基

づき、本督促異議申立によって支払督促の申立て時に訴えの提起があったも

のとみなされるため、７月 21 日に訴えを提起したものとして専決処分を行

いました。

なお、今回の督促異議申立理由が分割納付の希望であるため、裁判の中で

分割納付の和解の申出があることが想定されます。分割納付額は今後調整と

なりますが、和解に応じる場合は別途専決処分の報告を行うものとします。

市 長 その他ありますか。

部 長 インターンシップの実施についてです。中央大学、日本大学及び成城大学

の学生、計６人に対し、９月 12 日から 14 日まで、インターンシップを実施

します。受入先は資料のとおりです。実習生に対しては、単なる職業体験に

終わらず、行政の役割やそれぞれの業務が、市の計画・施策の位置付けや目

的、根拠法令等も理解してもらえるよう指導してください。また、実習生に

公務員という仕事の実態を理解してもらい、狛江市を知ってもらうことで、

将来就職を考える際の選択肢の１つにしてもらうとともに、職員が実習生の

指導を行うことにより、職員自身も成長することを期待しているため、若手

職員が積極的に関わることができるよう、協力をお願いします。また、個人

情報の取扱いや実施中の態度については、大学側でも十分に注意・指導して

いるところであり、職員課においてもオリエンテーションの際に実習生に対

して説明しますが、各職場においても、適宜指導をお願いします。インター

ンシップ中は、実習生と分かる名札を着用させます。実習時間は、正規職員

と同じ午前８時 30分から午後５時 15 分までです。

市 長 ９月４日に長野県を訪問し、阿部長野県知事、今井茅野市長とお会いしま

した。森林（もり）の里親制度を活用し、カーボンオフセットの制度を利用

したお礼に伺いました。

部 長 阿部県知事からも、今回の両市の取組について心強く思っており、ゼロカ

ーボンに関してはもちろん、観光や教育といった分野の取組についても期待

しているというお話がありました。

市 長 阿部県知事が国立市出身ということもあり、多摩地域との交流を進めたい

そうです。

次に、審議事項１「令和５年狛江市議会第３回定例会一般質問対応につい

て」、12 番岡村しん議員です。

部 長 「１ ＰＦＡＳ対策について」は、現状や国や東京都の取組、市の取組に

関する質問があります。
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部 長 「２ まちづくりについて」は、岩戸北三・四丁目地区計画の今後の進め

方や南口再開発の協議会の活動内容に関する質問があります。

部 長 また、「３ 狛江駅周辺の今後について」は、地域まちづくり法人に関す

る質問があります。

市 長 次に、13番宮坂良子議員です。

部 長 「１ 安心して医療を受けるために」は、マイナンバーカードや保険証廃

止に関する質問があります。

部 長 「２ 物価高と酷暑から命とくらしを守る支援を」は、低所得者に対する

補助や生活保護世帯への夏季見舞金支援等に関する質問があります。

市 長 次に、14番西村あつ子議員です。

部 長 「１ コロナウイルス感染について」は、５類移行による影響や保健所の

体制に関する質問があります。

部 長 また、公共施設へのアルコール設置や LINE における#7119 周知に関する

質問があります。

部 長 「２ 市民要望について」は、聴覚過敏の人への支援に関する質問があり

ます。

部 長 また、多摩川住宅の建替えの現状と課題に関する質問があります。

部 長 また、遺跡の試掘や区域外就学に関する質問があります。

市 長 次に、11番荒木てつ議員です。

部 長 「１ 教育環境の充実について」は、教員の働き方や難聴学級、不登校児

童・生徒への支援に関する質問があります。

部 長 「２ 視覚障がい者の支援について」は、音響式信号機や点字ブロック設

置に関する質問があります。

部 長 「３ 市民要望について」は、水道道路の拡幅やカーブミラーの設置に関

する質問があります

市 長 次に、18番佐々木貴史議員です。

部 長 「１ 市民要望の実現に向けて」は、国や都と連携した防災に向けた取組

に関する質問があります。

部 長 また、公共施設へのＷｉ-Ｆｉ設置に関する質問があります。

部 長 また、出産育児一時金の増額や子どもの医療費助成の所得制限撤廃に関す

る質問があります。

部 長 また、予防ワクチン接種費用助成やケアラー支援の充実に関する質問があ

ります。

部 長 「２ 安全・安心なまちづくりについて」は、災害対策や逃げ遅れゼロに

関する質問があります。

市 長 次に、15番小野寺克己議員です。
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部 長 「１ ＡＥＤの設置推進へ」は、ＡＥＤの活用状況や設置状況、利用推進

に関する質問があります。

部 長 「２ 孤独・孤立対策の推進を」は、現状や社会的孤立が与える影響、高

齢者の交流・社会参加に関する質問があります。

市 長 次に、17番山田幸子議員です。

部 長 「１ 認知症バリアフリー社会を目指して」は、認知症サポーター養成に

関する取組や認知症予防と eスポーツに関する質問があります。

部 長 「２ 子どもの教育環境について」は、ランドセル症候群や睡眠教育に関

する質問があります。

市 長 次に、16番石川和広議員です。

部 長 「１ まちづくりとしての公共施設マネジメント」は、施設稼働率と行政

コスト、施設の集約化・複合化、旧狛江第四小学校跡地利用に関する質問が

あります。

部 長 「２ バリアフリー社会の推進にむけて」は、軟骨伝導イヤホンの導入や

難聴者・弱視者へのサポートと支援等に関する質問があります。

市 長 次に、６番三宅まこと議員です。

部 長 「１ 市政課題とすること」は、令和５年度花火大会に関する質問があり

ます。

部 長 また、ほこみちの社会実験に関する質問があります。

部 長 また、公共交通の未来に関する質問があります。

部 長 「２ 第９期介護保険計画策定に向けて①」は、策定スケジュールや市の

課題等に関する質問があります。

市 長 次に、５番きたみまさし議員です。

部 長 「１ 安心・安全な狛江市を目指して」は、市 LINE アカウントによる通報

制度、市民の声の可視化等に関する質問があります。

部 長 「２ 街路樹の根上がり対策と周辺舗装の問題点」は、街路樹の現状と課

題、景観に配慮した舗装に関する質問があります。

部 長 「３ 狛江市行財政改革の未来予想図」は、働き方改革のあゆみと今後の

見通しに関する質問があります。

市 長 次に、２番ひらい里美議員です。

部 長 「１ 生きることを支える住まいの支援」は、こま YELL への相談に関する

質問があります。

部 長 また、住まいの相談、支援の現状と課題に関する質問があります。

部 長 「２ 都営狛江団地で２年以上続く漏水の解消を」は、漏水による道路陥

没や水道管管理に関する質問があります。

市 長 次に、３番高木さとこ議員です。
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部 長 「１ 学校教育と地域の関わりの今後の展望と、学校現場の市民課題につ

いて」は、コミュニティ・スクールや各校の運動設備の現状、就学援助の保

護者事前負担等に関する質問があります。

部 長 「２ 狛江駅前ほこみち整備で、空間と使い方がどう変わるのか」は駅前

エリア道路利活用方針等に関する質問があります。

市 長 次に、４番吉野芳子議員です。

部 長 「１ 次世代を応援する社会を創るために」は、性と生の教育や不登校対

策、水難事故防止等に関する質問があります。

部 長 「２ 誰もが安心して暮らせるまちづくり」は、ローマクラブの「万人の

ための地球」の報告書等に関する質問があります。

部 長 また、防災に関する周知啓発や安全で快適な環境に関する質問があります。

市 長 次に、１番小木哲朗議員です。

部 長 「１ 未来をつくる子どものために」は、発達支援の現状、保育所等訪問

支援事業、子ども権利条例に関する質問があります。

部 長 「２ ゼロカーボンシティ実現 現在の進捗状況」は、市内での取組等に関

する質問があります。

部 長 「３ 長期化する道路工事 市民の素朴な疑問から」は、調布都市計画道路

３・４・16号線（電中研前）の工事や市民への情報提供体制に関する質問が

あります。

市 長 次に、８番しの浩司議員です。

部 長 「１ 教育環境について」は、コミュニティ・スクールや地域支援コーデ

ィネーター等に関する質問があります。

市 長 次に、９番三角たけひさ議員です。

部 長 「１ 安全安心なまちを創る」は、警察署設置に関する質問があります。

部 長 「２ 幼児教育・幼児保育の現状と課題」は、教育支援や保育の取組や課

題等に関する質問があります。

部 長 「３ 市民要望の実現」は、スケートボードパーク設置や騒音対策、スケ

ートボード関連条例に関する質問があります。

市 長 次に、10番太田久美子議員です。

部 長 「１ 狛江の未来につながる公共交通」は、公共交通の先進事例等に関す

る質問があります。

部 長 「２ 命を守る災害対策」は、災害対策の現状や被害軽減に向けた取組に

関する質問があります。

部 長 「１ 若者創業支援モデル都市構想について」は、創業支援や就業支援の

現状や先進市事例に関する質問があります。
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部 長 「２ ＬＧＢＴ法案成立に対する当市の考えについて」は、東京都パート

ナーシップ条例や市の取組等に関する質問があります。

部 長 「３ 婚活支援事業について（パート５）」は、現状の取組や先進事例等に

関する質問があります。

市 長 次に、21番栗山欽行議員です。

部 長 「１ 次代を見据えた狛江市の都市計画のあり方について」は、 都市計画

マスタープラン、土地開発公社に関する質問があります。

部 長 「２ 緊急時における的確な情報発信について」は、防災行政無線や防災

ラジオに関する質問があります。

部 長 「３ 環境負荷低減に向けた新たなリサイクルシステムの確立について」

は、使用済み紙おむつの再生利用に関する質問があります。

市 長 次に、22番石井功議員です。

部 長 「１ 狛江駅北口と緑地保全地区について」は、小田急マルシェの改修に

関する質問があります。

部 長 また、北口緑地保全地区の美化等に関する質問があります。

部 長 「２ 超高齢社会の課題について」は、成年後見制度や空家対策等に関す

る質問があります。

部 長 「３ 未利用地の活用について」は、白州の土地活用に関する質問があり

ます。

市 長 他になければ、以上で本日の庁議を終了します。次回の庁議は、９月 13

日午前９時 00 分から開催します。


